

SSMG SGAM.web

Netzfang

Bernhard Rindlisbacher,
Franz Marty

Volltexte online

*VA Medical System to Get
Harvard Innovation Award (Washington Post)*
<http://www.washingtonpost.com/wp-dyn/articles/A35046-2001Dec12.html>

Das «Veterans affairs health care system» bekommt einen Innovationspreis für sein «National Centre for Patient Safety», ein Meldesystem für medizinische Fehler und Beinahe-Zwischenfälle. Mit diesem System hat sich innert 16 Monaten die Anzahl Meldungen von Fehlern auf das 30fache erhöht, die Meldung von Beinahe-Zwischenfällen sogar 900fach. Die Meldungen können vertraulich gemacht und ohne Furcht, für einen Fehler bestraft zu werden. Strafe gibt es nur, wenn einem Patienten absichtlich ein Schaden zugefügt wurde.

Guideline zur Behandlung des Rauchens
<http://www.surgeongeneral.gov/tobacco/>

Es besteht eine klare Dosis-Wirkungs-Beziehung bei der Beratung wegen Nikotinab-

hängigkeit. Je öfter und länger die Beratung erfolgt, um so grösser ist der Behandlungserfolg. Die Kosteneffizienz ist grösser als beispielsweise bei der Behandlung des leicht erhöhten Blutdrucks. In den letzten Jahren wurden wesentliche Fortschritte bei den Behandlungsmöglichkeiten gemacht. Die Guideline gibt eine Übersicht über den aktuellen Stand des Wissens auf diesem Gebiet.

Empirical treatment of uncomplicated cystitis – Keep it simple
<http://bmj.com/cgi/content/full/323/7323/1197>

Das Editorial eines norwegischen Grundversorger-Kollegen im BMJ berichtet über neuere Arbeiten zur Resistenzlage bei Uropathogenen. Studien, welche an grossen mikrobiologischen Laboratorien durchgeführt würden, überschätzen die in der Grundversorgung angetroffene Resistenzlage. Die Resultate solcher Arbeiten seien deshalb mit Vorsicht zu interpretieren.

Website

Institut für klinische Epidemiologie, Basel.
http://www.bice.ch/de/home_d.htm

Ende Oktober wurde in Basel ein neues Institut für klinisch-epidemiologische Forschung eröffnet (BICE = Basel Institute for Clinical Epidemiology). Gründer und Träger sind der Dachverband der Krankenkassen santésuisse und die «Gottfried und Julia Bangerter-Rhyner Stiftung». Das Institut wird acht Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter umfassen (Leiter: PD Dr. med. H. C. Bucher) und ist assoziiert mit dem Departement für Innere Medizin der Universitätsklinik in Basel. santésuisse verspricht sich durch die Unterstützung der klinisch-epidemiologischen Forschung eine optimalere Ressourcennutzung im schweizerischen Gesundheitswesen.

Netzfang-Texte online
auf französisch (<http://www.ssmg.ch>)
und deutsch (<http://www.sgam.ch>)

